
Stadt Zwönitz 
 

 

Stadtverwaltung Zwönitz 

Hauptamt 

 
Markt 6 

08297 Zwönitz 

 

  (037754) 350 

FAX  (037754) 35199 

 
    

ORD/004/2023 

N i e d e r s c h r i f t  

über die öffentliche Sitzung des Ortschaftsrates Dorfchemnitz am 

15.08.2023 

-öffentlich- 

Ort der Sitzung: "Stampfencafe´" Dorfchemnitz, Am Anger 1 a 

Leiter der Sitzung: Claus Uhlmann 

Termin der Sitzung: Dienstag, d. 15.08.2023 - 18:30 Uhr 

Ende der Sitzung: 20:55 Uhr 

Anwesend sind: 

 

Ortschaftsrat 

Herrmann, Edgar Mitglied  

Schnabel, Gabriele Mitglied  

Seidel, Carsten Mitglied  

Uhlmann, Claus Ortsvorsteher  

Viertel, Jörg Mitglied  

Wachtel, Holger stellvertretender 

Ortsvorsteher 

 

Verwaltung 

Weißbach, Anke   

  

Ludwig, Marco   

 

 

Entschuldigt fehlen: 

 

Ortschaftsrat 

Dorst, Sascha Mitglied Sonstige Gründe 

Gerlach, Wolfgang Mitglied Sonstige Gründe 

 

 

 

Tagesordnung 

 

 1.  Begrüßung / Formalien 

  

 2.  Projektvorstellung durch das Bauamt: Sanierung "Alte Brünloser Straße" 
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 3.  Sonstiges 

  

 

 

 1 Begrüßung / Formalien 

 

Ortsvorsteher Claus Uhlmann eröffnet die Sitzung und begrüßt die Anwesenden. Von 8 Mit-

gliedern sind 6 der Einladung gefolgt. Die Beschlussfähigkeit des Ortschaftsrates ist somit 

gegeben. 

Zusätzlich sind Bauamtsmitarbeiter Marco Ludwig, das Planungsbüro Schwengfelder mit 

Barbara und Peter Schwengfelder sowie 16 Bürger aus Dorfchemnitz anwesend.  

 

 

 

 2 Projektvorstellung durch das Bauamt: Sanierung "Alte Brünloser Straße" 

 

Bauamtsmitarbeiter Marco Ludwig informiert über die Historie der bisherigen Planung sowie 

die Zielsetzung seitens der Stadt Zwönitz. Die nächsten Schritte sind die Anmeldung zum 

Fördermittelantrag sowie die Vorstellung des Projektes im Stadtrat. Nach Genehmigung des 

Fördermittelantrages ist die Sanierung aktuell von April/Mai bis Oktober 2024 geplant.  

 

Das Ergebnis der aktuellen Planung für die Sanierung der Straße wird von Herrn Peter 

Schwengfelder / Planungsbüro Schwengfelder vorgestellt. 

 

Bürger Ulrich Bach merkt an, dass die Beleuchtung auf der Alten Brünloser Straße trotz Re-

paratur regelmäßig ausfällt. Bauamtsmitarbeiter Marco Ludwig wird das Problem im Bauamt 

ansprechen. Herr Schwengfelder informiert, dass im Zuge der Sanierung die Straßenbeleuch-

tung inkl. der Verkabelung erneuert wird. 

 

Der stellvertretende Ortsvorsteher Holger Wachtel verweist auf zwei Laubbäume, die bereits 

laut Beschluss einer vergangenen Stadtratssitzung der Stadt Zwönitz gefällt werden sollten. Er 

bittet um Prüfung seitens des Bauamtes. 

Die Bürger Ulrich Bach und Ralf Helbig sehen es ebenfalls als notwendig an, dass die Bäume 

gefällt werden müssen. Da durch das Wurzelwerk die Fahrbahndecke angehoben wird und  

eine ordnungsgemäße Schnee-Beräumung nicht mehr möglich ist. 

Bürger Wolfgang Krügel weißt daraufhin, das er zur damaligen Stadtratssitzung der Stadt 

Zwönitz (Vorsitz: Uwe Scheider) anwesend war, als die Fällung der Bäume beschlossen wur-

de.  

 

Bürger Ulrich Bach merkt weiterhin an, dass die Erntefahrzeuge teilweise den Gehweg befah-

ren, Fahrradfahrer zu schnell auf der Straße unterwegs sind und Wege- bzw. Straßenentwässe-

rung neu überdacht werden sollte. 

Bauamtsmitarbeiter Marco Ludwig erläutert die Möglichkeiten. 

Herr Schwengfelder weist darauf hin, dass die Themen bei der Planung Berücksichtigung 

finden. 

 

Herr Schwengfelder informiert, dass jedes Grundstück einen eigenen Regenwasseranschluss 

erhält. Dazu erfolgt noch eine Abstimmung mit dem ZWW.  
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Bauamtsmitarbeiter Marco Ludwig erläutert, den aktuellen Stand des Breitbandausbaus für 

die Alte Brünloser Straße und informiert gleichzeitig über den Ausbau im Ortsteil Hormers-

dorf bzw. in Zwönitz. 

 

Herr Schwengfelder informiert weiterhin, dass nach Rücksprache mit dem ZWW die Trink-

wasserleitung nicht getauscht wird. 

 

Der Bürger Helmut Bach fragt an, wie lang die Sperrung erfolgen muss. 

Herr Schwengfelder informiert, dass die Straße ca. ein halbes Jahr gesperrt werden muss. Für 

Anlieger besteht die Möglichkeit nach vorheriger Absprache Hilfe in Anspruch zu nehmen. 

Ortsvorsteher Claus Uhlmann informiert, dass seitens des Ortschaftsrates Kontakt mit der 

Regina-Bar aufgenommen wird, ob die Parkplätze unterhalb der Straße für den Zeitraum der 

Sperrung genutzt werden können. 

 

Der stellvertretende Ortsvorsteher Holger Wachtel schlägt vor, dass nach der Sanierung ein 

Straßenfest durchgeführt wird. 

 

Abschließend informiert Bauamtsmitarbeiter Marco Ludwig, dass nun die nächsten Schritte in 

Angriff genommen werden. Wenn noch Fragen oder Probleme zu örtlichen Gegebenheiten 

aufgetreten, dann sollte dies vor der Ausschreibung dem Bauamt mitgeteilt werden. 

 

 

 

 

 

 3 Sonstiges 

 

Spielplatz an der Siedlerstraße 

Ortsvorsteher Claus Uhlmann informiert, dass der Spielplatz inzwischen so marode ist, dass 

das Klettergerüst bereits abgerissen werden musste. Die Anwohner der Siedlerstraße möchten, 

dass der Spielplatz erhalten bleibt bzw. wieder aufgebaut wird. 

Nach einem kurzen Meinungsaustausch einigt sich der Ortschaftsrat Dorfchemnitz auf nach-

folgende Bestandteile für den Spielplatz. 

Der Wunsch ist: 

• kein Sandkasten 

• eine Schaukel 

• ein kleines Klettergerüst 

• eine Rutsche,  

• eine Bank mit Tisch 

• eine Turnstange 

 

Ortsvorsteher Claus Uhlmann wird dazu mit Bauhofleiter Tom Schneider ins Gespräch gehen. 

 

Hochwassererfassungsanlage 

Stadtratsmitglied Stephan Wappler informiert, dass das Projekt genehmigt wurde.  

Es soll jetzt über verschiedene Messpunkte eine eigene Datenbasis für Dorfchemnitz geschaf-

fen werden. Dazu erfolgt eine Begehung des Baches in Dorfchemnitz durch das Ortschafts-

ratsmitglied Jörg Viertel, das Ortschaftsratsmitglied Carsten Seidel, dem Stadtrat Stephan 

Wappler und dem Team von Smart City. Der Termin für die Begehung wird zeitnah abge-

stimmt. 
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Straßensituation in Dorfchemnitz 

Stadtrat Stephan Wappler und Bürger Ulrich Bach bringen ihre Unzufriedenheit über die der-

zeitigen Ausbesserungen an der Zwönitzer Straße zum Ausdruck. Der Ortschaftsrat schließt 

sich der Meinung an und hält fest, dass eine dringende Sanierung der gesamten Zwönitzer 

Straße notwendig ist. 

Der Stellvertretende Ortsvorsteher Holger Wachtel informiert über die aktuelle Verkehrssitua-

tion vor der Pufendorf-Grundschule. Auf den offiziellen Brief seitens der Pufendorf-

Grundschule an das Landesamt für Straßenbau und Verkehr gab es noch keine Reaktion. Es 

wird ein weiterer Brief seitens des Ortsvorstehers Claus Uhlmann an das Landesamt für Stra-

ßenbau und Verkehr verfasst. 

 

 

 

 

 

Zwönitz, den 18.09.2023 

F. d. R. d. A. 

 

 

A n k e  W e i ß b a c h  

Schriftführer/in 

 

bestätigt: 

 

__________________________   ____________________________ 
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